



Radiología



EVALUACIÓN DE LA SOLICITUD DE PRUEBAS DESDE ATENCIÓN PRIMARIA AL SERVICIO DE RADIOLOGÍA EN EL DISTRITO ALJARAFE-SEVILLA NORTE

F.J. Ramos Medrano, J. Vivancos García y M.D. Moreno Ramos

Hospital San Juan de Dios del Aljarafe, Sevilla, España.

Resumen

Objetivos: Evaluar la demanda de la solicitud de pruebas de imagen desde Atención Primaria mediante indicadores de actividad, frecuentación por UGC y facultativos, adecuación a guías clínicas y ratio de informes normales.

Material y métodos: Indicadores evaluados: 1. Actividad: número de exploraciones/año realizadas entre 2012 y 2016. 2. Frecuentación por UGC: número de exploraciones solicitadas por cada UGC por cada mil habitantes/año en las 5 con mayor número de solicitudes en 2016. 3. Frecuentación por facultativos: número de exploraciones solicitadas por cada facultativo por cada mil habitantes/año en las 5 UGC con mayor número de solicitudes en 2016. 4. Adecuación a guías clínicas consensuadas: número de casos en que la indicación de la prueba se ajusta a las guías clínicas consensuadas/número total de casos evaluados (muestra aleatoria de 281 pacientes a lo largo de 2016). 5. Ratio de informes normales: número de informes en los que la conclusión final es de estudio normal o con hallazgos no relevantes/número total de informes.

Resultados: Actividad: crecimiento del 44,1% en los últimos 5 años. Tasa de frecuentación: UGC: 10,54-34,29; facultativos: 0,08-7,46. Adecuación a guías: 88,61%. Ratio de informes normales: 65,61%.

Conclusiones: Crecimiento progresivo y exponencial de la demanda. Variabilidad en las solicitudes entre distintas UGC y facultativos. Buena adecuación a guías consensuadas. Alto ratio de pruebas innecesarias. El estudio refleja la necesidad de mejorar la formación, mejorar las guías y buscar nuevos modelos de gestión que hagan más sostenible la respuesta desde radiología.